

Necesita PRI dirigente sencillo y no un grupo de pandilleros: CNC

por **Montserrat Martínez Zavala**

Un dirigente sencillo y no un grupo de pandilleros es lo que necesita el Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Querétaro se pronunció a favor de una elección abierta a la ciudadanía para renovar al Comité Directivo Estatal.

Juan Hernández Moreno, secretario general de esta confederación, afirmó en entrevista que las condiciones en este partido político están dadas para que la mayoría elija al próximo presidente del tricolor.

“Nosotros ya nos pronunciamos aquí en el Comité de la CNC que hay tiempo y condiciones, y, el método por el que nos estamos pronunciando toda la confederación campesina, es porque sea abierto, para que

toda la sociedad pueda opinar quién será nuestro dirigente. Ya basta de las condiciones en las que está nuestro partido, da lástima”, comentó Hernández Moreno.

El líder cenecista fue claro al indicar que la organización priísta que él preside apoyará el método que elija la mayoría de militantes, a efecto de eliminar los “viejos vicios” de este partido político.

“Ya las condiciones y los vicios de amigos o de un club de pandilleros que están ahí ya fue suficiente”, acotó.

En este sentido, Juan Hernández Moreno consideró pertinente que el próximo presidente del PRI en la entidad tenga la capacidad de liderar un proyecto de trabajo y reagrupar a las diferentes corrientes internas.

“Debe de ser una sencilla, con una buena presencia, ser un gran interlocutor, que todas las

corrientes al interior del partido pudieran participar, no ser una persona egoísta, sino ser una persona sencilla, pero con un gran conocimiento de la causa de todos los queretanos, que sea un líder con un gran proyecto, que tenga gran sensibilidad”, dijo.

Por ello, Hernández Moreno hizo un llamado para que los aspirantes a dirigir al PRI no antepongan sus intereses personales a los del partido, toda vez que esto ha provocado las peores derrotas del tricolor en la entidad.

“Es ese interés personal de los que han entregado al PRI a las derrotas que hemos tenido, son los mismos vicios que se quieren perseguir, ya basta de las experiencias que hemos tenido, ya basta la forma, si ya tuvieron la oportunidad de dos procesos electorales y demostraron incapacidad, pues ya mejor que se vayan”, concluyó.

AUN NO DEFINE NADA EL IEQ, DICE SU LIDER

Preocupado PRD por prerrogativas

por **Montserrat Martínez Zavala**

Como una "dificultad" para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) definió Pablo González Loyola Pérez que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) no haya aprobado las prerrogativas anuales para este partido político. Confían que los recursos superén el millón y medio de pesos.

De hecho, el líder partidista indicó que en la misma situación se encuentran con el Instituto Federal Electoral (IFE), ya que no se les ha notificado cuánto recibirán de prerrogativas para este 2008. Aunque el año pasado recibieron casi tres millones de pesos.

"El año pasado tuvimos una asignación de 133 mil pesos mensuales y no sabemos si se va a incrementar o se va a mantener, yo no tengo todavía la información. Al parecer en los próximos días se nos dará la asignación y esto es una dificultad porque el partido está obligado a aprobar un presupuesto y sin contar con este dato no podemos hacerlo", comentó en entrevista.

Pero en este tema González Loyola Pérez se dijo confiado en que las prerrogativas para el PRD no disminuirán; toda vez que ante el IEQ fue de los únicos partidos políticos que no tuvieron observaciones en su rendición de cuentas.

"Este presupuesto se ha ejercido con transparencia, el Consejo General del IEQ ha aprobado todas las cuentas sin una sola sanción o infracción, entonces confiamos en que vamos a continuar con un ejercicio honesto de los recursos del partido", dijo.

De acuerdo al dirigente estatal del PRD, su partido podría esperar un incremento en las prerrogativas debido a la entrada en vigencia de las modificaciones constitucionales aprobadas en referencia a los institutos políticos.

Antonio Mejía Lira, contenderá por la presidencia del PRI

por **Montserrat Martínez Zavala**

Antonio Mejía Lira, ex diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contendereá por la presidencia estatal de su partido en mayo próximo. Adelanta que luchará por el reagrupamiento de fuerzas y que cualquier método para renovar al Comité Estatal es el indicado.

Sin embargo, el priísta puntualizó que en este proceso interno es necesario que el método que se elija para escoger al nuevo presidente estatal, cuente con sustentabilidad para lograr así un proceso legal y transparente.

"Mi aspiración está definida: participar por la dirigencia estatal. Más sin embargo estoy esperando los tiempos que defina el método, la convocatoria por parte del Comité Nacional (...) para mí cualquier método es el indicado, los estatutos son muy claros, las normas establecidas en los documentos básicos. Pero lo que sí solicito es que sea un método sustentado en la legalidad para que sea un proceso legal, transparente, imparcial", comentó en entrevista.

En lo que respecta a su proyecto de trabajo, Mejía Lira adelantó que ya ha llevado a cabo reuniones con la militancia con el objeto de conocer sus necesidades, y, elaborar así un "documento objetivo en base al mercado".

"Vamos a presentar una plataforma de trabajo seria, responsable (...) queremos hacer un documento verdaderamente objetivo en base al mercado. Sin lugar a dudas uno de muchos puntos es el reagrupamiento de fuerzas, la interlocución entre todos los actores, pero sobre todo también puntos muy importantes que dejamos al lado y que tienen que ver con los partidos políticos, la materia electoral, social, organización interna, de estímulos a la militancia. En fin es un bagaje que tenemos que abordar con seriedad".

Por su parte, el consejero político Sergio Moczuma Zarazúa consideró al ex diputado local como el candidato "idóneo" para liderar los trabajos del PRI en la entidad, debido a que se necesitan "caras nuevas" en este partido.

BUSCARÍA LA UNIDAD del partido

Se destapa Mejía Lira para la dirigencia priísta

El ex Diputado local dijo que el método de selección deberá definirse por la vía legal, pues advirtió que sólo así se garantiza que se efectúe con transparencia e imparcialidad la elección del nuevo líder estatal del PRI.

ANA SORIA

La lista de aspirantes a la sucesión de Jesús Rodríguez Hernández en la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, sigue incrementándose con el destape del ex diputado local Antonio Mejía Lira, quien dijo que buscará la unidad interna de esta instituto.

Para el proceso interno de elección - que a más tardar se deberá llevar a cabo en mayo próximo-, consideró que el método deberá definirse por la vía legal, pues advirtió que sólo así se garantiza que se efectúe con transparencia e imparcialidad la elección del nuevo líder del PRI.

“Mi aspiración está definida, estoy esperando los tiempos, el método, la convocatoria. Cualquier método es el indicado, los estatutos son muy claros, las normas establecidas en los documentos básicos. Pero solicito que sea un método sustentado en la legalidad para que sea un proceso legal, transparente e imparcial”.

Mejía Lira, informó que ha sostenido reuniones con priístas con la finalidad de recabar sus demandas y en esa línea, conformar su plataforma política para



INCOMPLETA
DE ORIGEN

INVESTIGARÁ A MURGUÍA, Domínguez y Rivera

Procederá IEQ vs. adelantados

Enrique Becerra informó que el Instituto Electoral investigará las presuntas precampañas de panistas, aunque reconoció que no hay medios de defensa en materia legal

ANA SORIA

Se ha dado procedencia a la investigación de presuntas precampañas adelantadas de panistas por parte del Instituto Electoral de Querétaro, luego de las primeras inconformidades que presentó el Partido de la Revolución Democrática, no obstante, no hay me-

dios de defensa en materia legal.

De esta manera lo admitió el representante del PRD en el IEQ, Enrique Becerra Árias, al indicar que en esta etapa se revisarán los casos de: Armando Rivera con la instalación de espectaculares, Francisco Domínguez y Guadalupe Murguía con reuniones con ciudadanos y militantes del PAN, que consideran como proselitismo

adelantado.

“Ya se está en el proceso de investigación de todos los actores, nosotros presentamos un recurso de inconformidad porque como recurso en la ley no hay realmente medios de defensa o de queja en la ley para este tipo de casos. Los medios de prueba que ofrecimos fue básicamente la inspección, documentales, entrevistas algunos de ellos asumen que si van a buscar y que si están buscando la candidatura a presidente municipal, a gobernador del estado y bueno estamos nosotros tenemos todavía el derecho de ampliar o de ofrecer algunas pruebas”.

“

Los medios de prueba que ofrecimos fue básicamente la inspección, documentales, entrevistas algunos de ellos asumen que si van a buscar y que si están buscando la candidatura a presidente municipal, a gobernador del estado y bueno estamos nosotros tenemos todavía el derecho de ampliar o de ofrecer algunas pruebas”

ENRIQUE BECERRA
Representante del PRD ante el IEQ



Espera Ríos que dictamen de Comisión sea a su favor

IPORERICPACHECOBELTRÁN

El regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Raúl Ríos Ugalde, confió en que en este mes la Comisión Nacional de Justicia Partidaria dictamine a su favor, en relación al procedimiento que iniciaron en contra de Jesús Rodríguez Hernández, por no tomarle protesta como nuevo presidente del Comité Municipal de Querétaro.

El priísta lamentó que la situación no se hubiera resuelto el año pasado y tuvieron que llegar al 2008 todavía con el problema.

Destacó que los integrantes de la otra fórmula, Carlos Rentería y Rosalba Valderrama, no impugnaron su triunfo, sino por el contrario fue el Comité Estatal el que sigue sin tomarle protesta.

Es por esta razón que antes de que concluyera el 2007 solicitaron la intervención de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria.

Explicó que es debido a que se tienen que seguir todos los procedimientos como en cualquier otro juicio, que la resolución aún no ha sido dada a conocer.

A finales de octubre de 2007, el entonces regidor con licencia, Raúl Ríos Ugalde, dio a conocer que había obtenido el triunfo en la contienda para dirigir el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la capital, para el periodo 2007 - 2010, después de que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria dictaminó a su favor.

Desestima líder de PRD declaraciones de Buenrostro

IPORERICPACHECOBELTRÁN

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, Pablo González Loyola, sostuvo que las elecciones no se ganan con 'buenas intenciones', sino con trabajo, por lo que desestimó los señalamientos de gente como Gustavo Buenrostro Díaz o Francisco González de Cossio.

Si bien dijo que están abiertos a conocer las nuevas ideas y propuestas, sostuvo que el PRD ha venido avanzando en Querétaro, durante los últimos 18 años de trabajo, gracias a la gente que ha sido congruente en luchar por un partido de izquierda que vea por los más necesitados.

"Concretamente a los que tú te refieres, estaban en los proyectos contra los que nosotros hemos luchado durante estos 18 años. Gustavo Buenrostro de ser miembro del Partido Revolucionario Institucional (PRI), es miembro de Acción Nacional (PAN), promotor de la candidatura de Jorge Castañeda y posteriormente senador externo de nuestro instituto".

Recordó que en cuanto a Francisco González de Cossio, era un distinguido miembro del PRI.

Aclaró que esta gente es bienvenida en el PRD, pero actualmente ni siquiera son perredistas porque no han formalizado su ingreso a este partido.

... Y denuncia precampaña en Arroyo Seco

El Representante del PRD en el IEQ dijo que en el pasado diciembre fue testigo de un presunto acto proselitista del alcalde Manuel González Valle en el municipio serrano

ANA SORÍA

Las inconformidades de los perredistas que advierten adelantos proselitistas de panistas continuarán en este año, afirmó el representante del PRD en el Instituto Electoral de Querétaro, Enrique Becerra Arias, al denunciar que en diciembre de 2007, fue testigo presencial de un presunto acto de precampaña del edil capitalino, Manuel González Valle, en el Municipio de Arroyo Seco.

“El 20 de diciembre estando personalmente en Arroyo Seco, en el Hotel ex hacienda Concá, al salir de ahí, enfrente hay unas cabañas que se llaman Villa Rivera, estaba Manuel González Valle, haciendo un acto de ante campaña con un grupo de ciudadanos de Arroyo Seco, y seguramente de algunos otros municipios de la sierra”.

Enrique Becerra, adelantó que existen otros casos de panistas, como cenas y comidas que se han llevado en el Club Britania Diamante, reuniones de las que conseguirán pruebas y en su momento presentarán ante el IEQ, para que se de procedencia a la investigación correspondiente.

“Las pruebas las vamos a tener”.

Se duplican diputados recursos para capacitación

CAÍN MENDOZA

Luego de que los 25 diputados gastaran 1.25 MDP por concepto de capacitación y gestión (sin contar con el apoyo extraordinario de 3.6 MDP en el último trimestre del año), ahora pretenden duplicar los recursos que reciben ordinariamente por este concepto y recibir 100 mil pesos cada uno.

María de Jesús Ibarra, secretaria de la Junta de Concertación Política, dijo que para este martes se espera que este órgano político apruebe dentro de su presupuesto, la duplicación del apoyo por este concepto y se gasten al año 2.5 MDP para capacitación de personal y para apoyo ciudadano.

Señaló que aunque no hay aumento salarial, se seguirán teniendo las mismas prerrogativas del 2007 como son \$312 mil para oficinas de enlace “y a propuesta de algunos diputados se aprobó que el monto para este año por concepto de capacitación sea de \$100 mil, la partida presupuestal era de 50 mil y ahora se duplica”.

La diputada del PVEM reveló que los 150 pesos que recibió cada diputado de manera extraordinaria por concepto de capacitación y gestión el año pasado, fueron producto de un remanente de 3.75 MDP de partidas que no se ejercieron, “y se aprobó porque los diputados argumentan que requieren más dinero para capacitación”.

Señaló que es necesario transparentar los recursos, “no podemos dejar suelto a la discrecionalidad de cada uno de los diputados la forma en como se aplican los recursos que se nos entregan por concepto de prerrogativas”.

Cuentas legislativas para el 2008

- * Sueldo
624 mil pesos
- * Capacitación y gestión
100 mil pesos
- * Oficinas de Enlace
312 mil pesos.
- * Aguilando 2008
150 mil pesos
- * Comisiones de trabajo
216 mil pesos
- * TOTAL ESTIMADO
1.4 millones de pesos

- El estimado es por cada uno de los 25 diputados.

EN LOS AYUNTAMIENTOS periodos de 6 años

Impulsarán diputados reelección y referéndum

El diputado panisya Rafael Puga dijo que en el caso de los legisladores los ciudadanos valorarían su comportamiento para entonces hacer una especie de referéndum determinar si hubo la capacidad de hacer un trabajo decente

CAÍN MENDOZA

Luego de que a finales del año pasado seis diputados del PAN presentaron dos propuestas de reforma constitucional que ampliarían los periodos de duración en el cargo de los legisladores y ayuntamientos, todo parece indicar que apoyarán una propuesta "diferenciada", señaló el diputado local, Rafael Puga Tovar.

Señaló que se impulsará que los ayuntamientos tenga una duración de seis años sin que tenga que mediar una consulta o reelección intermedia, lo anterior para evitar que "los presidentes municipales están inventando el hilo negro, pues cada trienio llega un nuevo alcalde, implementa programas nuevos, y en la mayoría de las veces y no hay proyecto de largo alcance y visión de futuro", señaló.

Puga Tovar, por otro lado, aseguró que en el caso de los legisladores lo más conveniente es que se dé una reelección, "entonces los ciudadanos verán el comportamiento y la actuación de cada uno de los diputados y entonces se haría una especie de referéndum que dejaría en claro si ese diputado fue capaz de realizar un trabajo decente".

Es decir, ante la unificación de las dos propuestas, se pretende que el alcalde dure seis años y el legislador sea reelecto por una sola vez, "ese sería el mecanismo, dos ideas ante un mismo problema que responde al mismo diagnóstico", señaló Puga Tovar quien recordó que esta propuesta será analizada por la comisión de Puntos Constitucionales de dentro de los trabajos de la Reforma del Estado.

Inician con retraso actividades de la cámara local de diputados

Las actividades de la Cámara local de Diputados empezarán esta semana, 10 días después que los empleados del Poder Legislativo se reintegraron a su trabajo, al cabo de disfrutar la vacación de diciembre.

Por lo pronto, las comisiones de Puntos Constitucionales y de Tránsito, Vialidad y Autotransporte programaron reuniones de trabajo, a partir de hoy.

Otras comisiones legislativas harán lo mismo desde los días siguientes. Sobre todo, para atender los asuntos que no atendieron en la primera quincena del mes anterior, cuando la cercanía del periodo de asueto modificó la rutina diaria, como la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables.

Noticias

Reinician actividad legislativa

CAÍN MENDOZA

Tras una quincena de escasa actividad, esta semana se normaliza el trabajo legislativo y para este lunes ya se tienen programadas tres actividades de los integrantes de la LV Legislatura, esto tras el acuerdo del mes pasado de iniciar este 14 de enero el trabajo de comisiones "por que algunos tenían pendientes por hacer".

Para este lunes en un restaurante capitalino, los integrantes de la Comisión de Tránsito y Transporte de la LV Legislatura, harán la presentación a concesionarios de transporte de la nueva Ley de Transporte y despejarán todas las dudas en la materia.

También hoy, el presidente de la Comisión Permanente, Marco Antonio León Hernández tiene su primer sesión donde tratará con Sonia Rocha Acosta, Miguel Martínez y Alejandro Straffon, la entrada de una iniciativa de Ley que adiciona un inciso del artículo 14 de la Ley Estatal de Acceso a la Información Gubernamental

Además en esa sesión, Salvador Martínez Ortiz, director de Asuntos Legislativos y Jurídicos, hará entrega de su informe de actividades correspondiente al cuarto trimestre de 2007. Pero en la sesión también se espera el acuerdo para convocar a la primera sesión extraordinaria del año.

El de hoy

Por Pepe Gómez

INDIGNA-DA

ESTOY DE ACUERDO CON LOS QUE SE INDIGNARON POR EL BONDO DE \$ 50 MIL QUE NOS DIMOS PARA "CAPACITACION" EN EL 2007... SE ME HACEN MÁS DIGNOS LOS \$100 MIL QUE NOS VAMOS A DAR EN ÉSTE AÑO... ¡CLARO, APARTE DE OTROS INGRESOS Y DE LOS \$150 MIL QUE LUEGO ANDAN "SOBRANDO" POR AHÍ, QUÉ CARAY!



Pepe Gómez 2008

→LES DAN MÁS DE 90 MIL PESOS AL MES Y NO LOS COMPRUEBAN

Amarran 'chapulines' sueldos privilegiados

■ Dos diputados locales acusan a Apolinar Casillas y Jaime García Alcocer, de modificar la Ley Orgánica Municipal, para obtener beneficios en sus nuevos puestos en la Alcaldía

IABEL DE LA GARZA

El panista Apolinar Casillas Gutiérrez, secretario del Ayuntamiento de Querétaro y el priísta Jaime García Alcocer, de manera extraña y días antes de irse como diputados de la pasada legislatura, modificaron la Ley Orgánica Municipal, para obtener mayores beneficios económicos al formar parte del Ayuntamiento.

Así lo acusaron diputados locales actuales, quienes 'rascando' en el archivo, descubrieron la iniciativa de Ley que Reforma Diversas Disposiciones de la Ley para la Organización Política y Administrativa del Municipio Libre del Estado de Querétaro, sin embargo, prefirieron que se omitiera su nombre.

La fuente dijo tener conocimientos que los regidores del municipio de Querétaro, cuentan con beneficios económicos, extras a su salario mensual, que es de 46 mil 419 pesos-, mismas que son superiores incluso, a los que tienen los diputados.

Y es que -aseguró la fuente- tienen una partida para asesores y otra más por grupo parlamentario, que corresponden a más de 90 mil pesos, además de su 'dieta', que no comprueban.

Con toda conciencia de que serían parte del Ayuntamiento, ambos ex diputados decidieron modificar esta Ley en sus artículos 34 y 35, con el objetivo de que los regidores, se manejen de manera similar a los diputados, como gru-

pos o fracciones parlamentarias, de manera que obtengan también recursos por esa vía.

"Los grupos o fracciones gozarán de los recursos aprobados por el Ayuntamiento y que les determinen en el presupuesto, en forma

proporcional al número de integrantes que los constituyan, pudiendo, incluso, contratar personal con los recursos que dispongan, en cuyo caso quedarán bajo la responsabilidad laboral de grupos y fracciones, sin presumirse vínculo laboral o de cualquier especie con el Ayuntamiento".

Los ex diputados -incluso- se vieron 'justos' en sus reformas.

"Los recursos que reciban los regidores por conducto de sus grupos o fracciones, serán idénticos para todos, sin distinción de partido político. Los regidores que se consideren independientes recibirán los recursos que correspondan a aquellos adscritos a algún grupo o fracción".

En sus justificaciones, los ex legisladores consideraron que hay que agrupar a los regidores en fracciones y grupos porque "los regidores adscritos a un determinado partido político comparten visiones semejantes de la realidad municipal, así como los principios ideológicos comunes para el efecto de los lineamientos partidistas (...) y la conformación de grupos y fracciones integrados por regidores de un mismo partido, permiten la multiplicación de los esfuerzos individuales...".

Cómo quedó...

Los recursos que reciban los regidores por conducto de sus grupos o fracciones, serán idénticos para todos, sin distinción de partido político. Los regidores que se consideren independientes recibirán los recursos que correspondan a aquellos adscritos a algún grupo o fracción".

Los grupos y fracciones gozarán de los recursos aprobados por el ayuntamiento, y que se determinen en el presupuesto, en forma proporcional al número de integrantes que los constituyan, pudiendo, incluso, contratar personal con los recursos de que dispongan, en cuyo caso quedarán bajo la responsabilidad laboral de los grupos y fracciones, sin presumirse vínculo laboral o de cualquier especie con el ayuntamiento.

No se incrementa la seguridad: Botello

IPOR EDUARDO CASILLAS

“Por ahora no se incrementa la seguridad”, afirmó Alfredo Botello Montes, secretario de Gobierno, ante la posibilidad de aumentar la vigilancia para los funcionarios públicos del Estado, después de las últimas acciones en contra de la delincuencia organizada en el Estado el pasado jueves 10 de enero.

Botello Montes refirió que la ocupación del Estado es resguardar a la ciudadanía, por lo que después de los operativos que se han efectuado por parte del Ejército Mexicano, Policía Investigadora Ministerial y la Agencia Federal de Investigación (AFI), no habrá un incremento en la seguridad de los funcionarios.

“Por el momento no se va a incrementar la seguridad, se contempla que la que se tiene ahora es suficiente, aunque habrá una mayor coordinación con todos los cuerpos de seguridad”, explicó.

Los operativos encabezados por el Ejército Mexicano, el pasado jueves 10 de enero, cuando se decomisaron 880 dosis de cocaína, y se detuvo a cinco personas en el fraccionamiento Milenio III, dejan abierta la posibilidad de que exista una mayor fuerza por parte del crimen organizado en Querétaro, por lo que durante los primeros días del año, realizan operativos por parte de autoridades federales y estatales.

“Nuestra ocupación es que no haya un incremento en el crimen organizado, ya que son pendientes a ello las acciones que estamos implementando como estado con los elementos policíacos que tenemos a disponibilidad”, indicó el funcionario.

En palabras del secretario, las detenciones de individuos presuntamente vinculados con algún cartel de droga del país, son parte del esquema de seguridad que opera desde el nivel federal, por lo que, con el apoyo del Estado, los operativos han presentado resultados fructuosos.

“Por decisión del Gobernador, no bajaremos la guardia en el resguardo a la seguridad de quienes de manera frontal están dando una importante acción en contra del crimen organizado”, aludió.

Por el momento no se va a incrementar la seguridad, se contempla que la que se tiene ahora es suficiente, aunque habrá una mayor coordinación con todos los cuerpos de seguridad”.

ALFREDO
BOTELLO
Secretario de Gobierno del Estado

No se incrementa la seguridad: Botello

IPOR EDUARDO CASILLAS

“Por ahora no se incrementa la seguridad”, afirmó Alfredo Botello Montes, secretario de Gobierno, ante la posibilidad de aumentar la vigilancia para los funcionarios públicos del Estado, después de las últimas acciones en contra de la delincuencia organizada en el Estado el pasado jueves 10 de enero.

Botello Montes refirió que la ocupación del Estado es resguardar a la ciudadanía, por lo que después de los operativos que se han efectuado por parte del Ejército Mexicano, Policía Investigadora Ministerial y la Agencia Federal de Investigación (AFI), no habrá un incremento en la seguridad de los funcionarios.

“Por el momento no se va a incrementar la seguridad, se contempla que la que se tiene ahora es suficiente, aunque habrá una mayor coordinación con todos los cuerpos de seguridad”, explicó.

Los operativos encabezados por el Ejército Mexicano, el pasado jueves 10 de enero, cuando se decomisaron 880 dosis de cocaína, y se detuvo a cinco personas en el fraccionamiento Milenio III, dejan abierta la posibilidad de que exista una mayor fuerza por parte del crimen organizado en Querétaro, por lo que durante los primeros días del año, realizan operativos por parte de autoridades federales y estatales.

“Nuestra ocupación es que no haya un incremento en el crimen organizado, ya que son pendientes a ello las acciones que estamos implementando como estado con los elementos policíacos que tenemos a disponibilidad”, indicó el funcionario.

En palabras del secretario, las detenciones de individuos presuntamente vinculados con algún cartel de droga del país, son parte del esquema de seguridad que opera desde el nivel federal, por lo que, con el apoyo del Estado, los operativos han presentado resultados fructuosos.

“Por decisión del Gobernador, no bajaremos la guardia en el resguardo a la seguridad de quienes de manera frontal están dando una importante acción en contra del crimen organizado”, aludió.

Por el momento no se va a incrementar la seguridad, se contempla que la que se tiene ahora es suficiente, aunque habrá una mayor coordinación con todos los cuerpos de seguridad”.

ALFREDO
BOTELLO
Secretario de Gobierno del Estado

Reservas del TSJ por reforma judicial

Habría retroceso: Garduño

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

El presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar, muestra sus reservas al referirse a las reformas constitucionales al sistema de justicia penal que analiza el Congreso de la Unión y que desde su visión dejaría un retroceso en la impartición de justicia.

Dijo que en su caso, la Legislatura local tendría que hacer las reformas legales que permitan cambiar las formas de los juicios.

Entre otros temas, las reformas perfilan inmediación del juez para que esté presente en el proceso: juicios orales; juez de garantías que avale el correcto trabajo del Ministerio Público; del dominio que elimina los bie-

nes del delincuente; medios alternos de solución de conflictos; que al inculpado no se le conceda la libertad si su perfil lo amerita; y cateos sin orden judicial.

Señaló que para establecer los juicios orales no habría problemas por los recursos si la legislatura impulsa las reformas pertinentes.

En lo referente a los cateos, a Garduño Salazar le inquieta qué sin resolución previa de otra autoridad, el Ministerio Público los lleve a cabo por su propia cuenta.

Sobre la presunción de la inocencia del inculpado, al también titular del Poder Judicial le parece que la Constitución disponía que nadie es culpable hasta que no se pruebe lo contrario.

Precisó que si el probable res-



JESÚS GARDUÑO Salazar.

ponsable garantiza que no se sustraerá de la acción de la justicia, le parece que privarlos de su libertad se está anunciando antes de la sentencia que es culpable.

Necesita IEQ ser imparcial: Aguilera

por Sergio Hernández Saucedo

Cecilia Pérez Zepeda debe de ser imparcial y dar certidumbre al IEQ, evitando crear el ambiente propicio para el 2009, aseguró el Diputado federal, José Luis Aguilera Rico.

Dijo que el IEQ debe fijar posturas firmes y que sean un precedente para quienes evidentemente se están adelantando a los tiempos electorales y distraen la atención

ciudadana.

En referencia a diversos actos públicos y hasta sociales que han organizado algunos aspirantes a candidaturas del Partido Acción Nacional, el legislador convergente recordó que en 2006 el Tribunal Federal Electoral acusó cierta intervención de líderes empresariales en las elecciones de ese entonces y se discutió insistentemente sobre la regulación de precampañas.

Por lo que dijo, el IEQ debería ser más enérgico para mantener el orden preelectoral y evitar problemas posteriores.

Dejó en claro su rechazo a que las manifestaciones de apoyo sean públicas, ya que subrayó, de ninguna manera

“pretendo afectar la libertad de expresión y asociación de los líderes de Canaco o Canirac; sin embargo deben ser más sensatos porque al final su apoyo puede convertirse en sanción; ahí está lo que pasó con el Trife y el Consejo Coordinador Empresarial”; además recordó que han sido eventos claramente proselitistas donde dijo, los “precandidatos” hacen evidente que descuidan su tarea actual y hasta podría suponerse desvío de recursos para realizar sus actos.

Dijo que ya no son tiempos de votos corporativos donde los afiliados a ciertos organismos se dejan llevar por lo que dice su líder, por lo que los dirigentes deben de tener en cuenta que los tiempos ya cambiaron y más aún, hoy los queretanos tienen mucho mayor conciencia y memoria de quienes hoy sí están cumpliendo con su función y a quienes el día de mañana deberá darle su confianza a través del voto.



CECILIA Pérez Zepeda debe de ser imparcial y dar certidumbre al IEQ, evitando crear el ambiente propicio para el 2009, aseguró el diputado federal José Luis Aguilera Rico.

Pongo el alma y corazón para cumplirle a los queretanos: Tamborrel

por Sergio Hernández Saucedo

Yo estoy haciendo todo lo que puedo y le pongo alma y corazón para cumplirle a los queretanos, dijo en su auto-crítica el Senador Guillermo Tamborrel.

Dijo que existen resultados y los ciudadanos son los únicos que pueden emitir un juicio sobre su trabajo en la representación en que está.

E inmediatamente justificó el gasolinazo que dijo está sobredimensionado sus efectos.

“El gasolinazo es un tema que está siendo tratado de una manera exagerada, son dos centavos al mes y no se notan y no tiene un impacto real. Que esto dé pie a que muchos especuladores quieran incrementarlo todo, pe-

ro eso no se justifica por dos centavos”.

Y pongo un ejemplo, dijo, la tonelada de maíz en el proceso de ir y venir para que llegue como harina de maíz a una tortillería se requiere recorrer una distancia de 500 kilómetros y suponiendo que esto implica consumir un litro de gasolina o diesel por kilómetro, serían 500 litros y eso serían mil centavos, lo que equivale a diez pesos, lo que no impacta.

Por ello, agregó, se han sobredimensionado los efectos de esta medida, además de que esto le va a permitir a los estados contar con muchos millones de pesos para las distintas obras y es ahí donde debemos de estar bien al pendiente, para que esos recursos sean bien invertidos.

Se defienden Pancho y Urbiola

MANUEL GARCÍA

Luego de que el PRD inició una serie de denuncias ante el Instituto Electoral de Querétaro contra la secretaria de Educación del estado Guadalupe Murguía, el ex alcalde Armando Rivera, el diputado federal Francisco Domínguez y el diputado local Fernando Urbiola, son estos últimos quienes dijeron que acudirán al llamado que les haga el IEQ para dejar en claro que las acusaciones de efectuar actos de proselitismo adelantados y con recursos públicos son falsas.

El diputado federal Francisco Domínguez dijo que él como legislador no maneja recursos del erario y que en ningún momento se ha reunido para hacer campaña, por el contrario señaló que las reuniones que ha sostenido con diversos sectores de la sociedad de su partido

(PAN) han sido con el fin de informar sus actividades como legislador federal.

“Yo puedo reunirme con una gente o grupo de gentes para informar mi trabajo legislativo, malo sería que estuviera siendo diputado federal y no estuviera informando a la militancia o a cualquier ciudadano de los trabajos que se desem-

peñan... estaremos atentos a lo que nos diga el Instituto Electoral y lo respetaremos con todo lo que nos marque”.

Por su parte el diputado local del PAN, Fernando Urbiola, coincidió con su compañero de partido en acudir al IEQ para dejar en claro que los discos compactos que se estuvieron repartiendo en la Facultad de Derecho de la UAQ, no se trataba de propaganda política.

“Yo no me he registrado para candidatura alguna, en el momento en que yo me registrara, en ese momento podría entonces empezar a tipificarse, yo lo he dicho públicamente, yo no aspiro a una candidatura en este momento porque los puestos son irrenunciables”.

Sin embargo mostró la disposición de que acudiría al llamado que haga el IEQ para aclarar estos supuestos actos proselitistas.

Va Calzada a Jurica

REDACCIÓN

El Senador José Calzada Rovirosa se reunió con habitantes del pueblo de Jurica con los que convivió y de los cuales escuchó sus peticiones sobre las necesidades que enfrentan en esta colonia.

Los vecinos del pueblo de Jurica, manifestaron su inquietud por contar con un lugar para el esparcimiento social de los adultos de la zona, por lo que el Legislador Federal se comprometió a buscar el diálogo con el comisario ejidal de la zona, para que este ayude y colabore con las autoridades municipales correspondientes, para la donación de un terreno que sirva para la construcción de la Casa del Adulto Mayor, los habitantes de la zona pondrán la mano de obra y el Senador Calzada el material para la construcción.

Uno de los principales puntos que le plantearon al Senador Calzada, fue relacionado al tema de la seguridad, ya que coincidieron en señalar los vecinos del pueblo de Jurica, que falta presencia policiaca en la zona, tanto de la Guardia como de Transito Municipal.

El Senador José Calzada, en el dialogo cercano y ameno que sostuvo con los vecinos del pueblo de Jurica, señalo que realizara las gestiones sociales necesarias, que estén enfocadas para mejorar su calidad de vida.



José Calzada convivió con los vecinos de Jurica.

VISITA



El senador José Calzada Rovirosa se comprometió con los habitantes del pueblo de Jurica a poner el material para la construcción de un centro para el adulto mayor en la zona.

PARA CONCRETAR LOS proyectos planeados para este año

Pide Manuel apoyo ciudadano

El Presidente Municipal dijo que su concreción sólo será posible si hay la cooperación entre los tres niveles de gobierno en conjunto con la sociedad, con el pago de sus impuestos.

MANUEL GARCÍA

El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle consideró que los proyectos que se tienen planeados para este 2008 sólo serán posibles si hay la cooperación entre los tres niveles de gobierno y la participación de la ciudadanía.

Consideró que todo lo que hay por hacer en obras y proyectos en este año se ha podido lograr gracias a que la gente ha pagado sus impuestos y a la participación de los tres niveles de gobierno.

“Es una suma de esfuerzos, hay que estar muy conscientes que esta relación para nosotros es fundamental entre ordenes de gobierno y evidentemente con la misma la sociedad”.

Y es que los más de mil millones de pesos que se gastaran en obras públicas en el municipio, no sería posible si no hay la cooperación de la gente dijo el alcalde capitalino, quien para esta semana se tienen contemplado entregar vivienda a la ciudadanía, como parte de las primeras acciones de este 2008.

Continuará apoyo a UAQ

ANA SORIA

Los apoyos del Ejecutivo Estatal continuarán para la Universidad Autónoma de Querétaro en este año, aseguró el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, quien precisó que se enfocarán inicialmente en las gestiones para crecer la infraestructura, a los requerimientos de la demanda educativa.

Esto implicará la concreción en la entrega de las 60 hectáreas del antiguo aeropuerto, en donde se pretende construir un nuevo Campus, así como dar continuidad a las gestiones con la Secretaría de la Función Pública, para que elimine o amplíe -al menos a 5 años más-, el plazo para concluir con la construcción del Campus Juriquilla, para lo que requieren al menos 60 millones de pesos, de acuerdo a lo que declaró en noviembre de 2007, el rector Raúl Iturralde Olvera.

- ¿Más allá de los apoyos que van a dar para el pago al IMSS que por fin se resolvió el año pasado, que más hay para la comunidad universitaria?

- Estamos por concretar el asunto del viejo aeropuerto, las gestiones que estamos realizando con la federación y apoyar en algo de infraestructura que está haciendo falta para lo que es el Campus Juriquilla. Vamos a seguir trabajando con la universidad como hasta ahora, con el señor rector estamos teniendo una excelente relación, la licenciada Murguía es una digna representante ante el consejo universitario y quien está muy al pendiente impulsando obviamente cuáles son estas necesidades universitarias.

Para la entrega de los terrenos del antiguo aeropuerto, previó que puedan concretarlo para el primer trimestre de 2008.

Por otro lado, reconoció la importancia de la educación que se imparte en el Alma Mater, en este año que se cumplen 50 años de la autonomía universitaria.

PLAZA DE ARMAS

■ POR SERGIO VENEGAS RAMÍREZ

Cumbre de alcaldes en Pinal

- + González Valle y Rivadeneyra van juntos
- + Confianza social en Armando Sánchez
- + Homenaje a comité de huelga de la UAQ

PARA LA MAESTRA MARU: SABINO

VAN JUNTOS.

La reunión de alcaldes panistas -el sábado en Pinal de Amoles- confirma una alianza entre dos de los principales actores de la política queretana: Manuel González Valle y Jorge Rivadeneyra, ediles de Querétaro y San Juan del Río, junto con Enrique Vega Carriles, de El Marqués; Luis Fajardo Horta, de Huimilpan y el anfitrión Gustavo Bueno Vega.

Que fueron a entregar unas patrullas, se dijo, lo cual está muy bien, porque habla de la cooperación intermunicipal, peero... indudablemente se trata de un hecho político, aunque haya sido en fin de semana, en el cuidado de las formas.

Nada o casi nada de lo que hagan este año los munícipes más connotados de la entidad puede estar desligado de las decisiones para cuando venga lo que vendrá. "Vamos juntos en el 2008, en el 2009 y lo que venga" afirmó, así sin vueltas, Jorge Rivadeneyra.

Y sí, van juntos.

Manuel y Jorge, uno y otro, son dos de las mejores cartas que tiene el Partido Acción Nacional en juego, porque en la ecuación futurista sólo hay dos más: el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, que podría estar en esa alianza y el ex alcalde capitalino Armando Rivera Castillejos, luego del sorpresivo autodescarte del senador Guillermo Tamborrel.

Alfredo Botello, que ya negó su renuncia voluntaria al segundo cargo gubernamental, pero nunca su legítima aspiración al primero, mantiene una cercana relación con el alcalde capitalino que sigue haciendo amarres, aunque sea el único que no ha expresado su evidente deseo de contender.

Así las cosas, quizá podría estarse hablando ya de un acuerdo, un cierre de filas, entre tres de los cuatro panistas mejor posicionados: Manuel, Jorge y Alfredo. El punto es ¿con quién como líder?, ¿cuál de los tres sería el candidato?

Del otro lado está Armando Rivera Castillejos, el lobo solitario, el popular ex presidente municipal de Querétaro que desea felicidades a los queretanos desde espectaculares colocados en diversos puntos del estado.

No habrá candidato de unidad, sostiene el hombre que aparece muy bien posicionado en todas las encuestas. Lo que habrá será una intensa competencia, adelante.

Y párele de contar, por mucho que algunos todavía incluyan a Héctor Samuel Lugo Chávez, el descarrilado del 2007, que podría ir con Armando Rivera y, eventualmente, con Jorge Rivadeneyra.

Así están las cosas a un año de las decisiones.

Así están.

-CASA DE LA CORREGIDORA-

Los tiempos del PAN.

Entre noviembre y enero, según los antecedentes históricos. El gobernador Francisco Garrido Patrón fue postulado en noviembre de 2002. Ignacio Loyola Vera en enero. Habría que considerar, sin embargo, las modificaciones en la legislación electoral, que acortan las campañas e impactan los procesos federales y, necesariamente, los locales.

2008 será un año muy largo para algunos.

No así para el hombre de Palacio que debe apurar las obras mayores de su gobierno (el Acueducto II, la Ciudad de las Artes y nuevas vialidades) y mantener el control del estado y de su propia sucesión.

Político calculador, Garrido, mide sus tiempos y alcances. Nada le ha fallado desde hace 10 años, cuando compitió y ganó la presidencia municipal de Querétaro, de donde pasó a la dirigencia estatal del PAN y de ahí a la Casa de la Corregidora. Estudios

de las principales encuestadoras del país lo ubican con una gran aceptación popular cuando corre el quinto y penúltimo año de gobierno.

El Ejecutivo mantiene interlocución con el centro y conserva un asiento en el comité ejecutivo nacional, vía su secretario particular Ricardo Anaya Cortés, el más cercano colaborador y pieza clave en los amarres locales y nacionales.

Anaya, que no se le ha separado a Garrido desde hace una década cuando inició su carrera apoyando la campaña del entonces aspirante a alcalde, juega como siempre para el jefe. Lo representará, hoy mismo, en la primera reunión del comité nacional del PAN, en la que se definirán los cargos en el equipo de Germán Martínez Cázares.

Garrido tiene el control.

-MESON DE STA. ROSA-

En el PRI tienen candidato.

El problema es que ya casi no tienen partido. El senador José Calzada Rovirosa es la carta real y viable del Revolucionario Institucional, con importantes relaciones en el ámbito nacional.

Tercera generación de políticos, impulsado por Mariano Palacios, tiene hoy entre sus amigos al gobernador mexicano Enrique Peña Nieto, al líder senatorial Manlio Fábio Beltrones, al coordinador de los diputados federales priístas Emilio Gamboa Patrón y a destacados panistas como el secretario de Hacienda, Agustín Carstens.

Entrenado en la política de a de veras, Calzada Rovirosa sabe entenderse con representantes de diversas corrientes ideológicas, tejiendo una red de contactos locales que van desde el gobernador Francisco Garrido Patrón, el alcalde Manuel González Valle, el ex alcalde Armando Rivera Castillejos y el diputado naranja Marco Antonio León Hernández, entre otros.

Para José es el momento y la oportunidad, si bien podría continuar en el Senado de la República hasta el año 2012. Está pleno y confiado en que la ventaja electoral del PAN en Querétaro es remontable y que el PRI puede ganar, si se une, cosa por cierto bastante más complicada.

Candidato hay.

¿Y el partido?

-CHUCHO EL ROTO-

El PRI.

A veinte años se aferra Jesús Rodríguez Hernández y por nada del mundo desea que se abra el proceso de su propio relevo, porque desea imponer a alguno de sus Jaimés: García Alcocer o Escobedo, mientras crece el grupo calzadista, con Enrique González González y Braulio Guerra Urbiola, apoyados por la mayoría de los líderes de los sectores. Este asunto se resolverá hasta el mes próximo, el del amor y la amistad.

El hecho es que, a querer o no, el periodo impropio y por fortuna irreplicable de El Incalumniado concluirá antes del Día de las Madres.

Qué cosas.

-ANDADOR LIBERTAD-

Naranja, naranja.

El diputado federal José Luis Aguilera está exigiendo al Instituto Electoral de Querétaro fijar posturas firmes y que sean un precedente para quienes, dice, se están adelantando a los tiempos electorales y "distraen la atención ciudadana".

En referencia a diversos actos públicos y hasta sociales que han organizado algunos aspirantes a candidaturas del Partido Acción Nacional, el legislador convergente recordó que en 2006 el Tribunal Federal Electoral acusó cierta intervención de líderes empresariales en las elecciones de ese entonces y se discutió insistentemente sobre la regulación de precampañas; por lo que dijo, el IEQ debería ser más enérgico para mantener el orden preelectoral y evitar problemas posteriores.

En un comunicado a los medios de comunicación, Aguilera Rico señaló eventos en que funcionarios y servidores públicos panistas han sido "destapados" o "apoyados" por algunos grupos empresariales o líderes que los apoyan para buscar un cargo de elección popular.

Pide a la presidenta del IEQ, Cecilia Pérez Zepeda sea imparcial y dé certidumbre al órgano estatal que preside, evitando este tipo de manifestaciones de apoyo que de ninguna manera ayudan a crear el ambiente propicio para el 2009.

El IEQ guarda silencio.

-PORTAL DE DOLORES-

Bien recibido.

Los diversos sectores de la sociedad queretana y en especial los grupos empresariales y de medios de comunicación dieron la bienvenida al capitán Armando Sánchez como nuevo secretario de Seguridad Pública Municipal, designación ya esperada y natural.

Hombre recto y honesto, pero además eficiente, como buscaba Manuel González Valle, lo encontró en las propias filas de la policía. Armando Sánchez, con una sólida currícula que inicia en 1980 en las corporaciones federales, tiene casi tres décadas de experiencia profesional.

En la policía no caben improvisaciones. El nuevo secretario ha servido ya en varias administraciones. Conoce Querétaro, su gente y sus calles, también a la delincuencia. Hasta hace unos días se desempeñaba como director de Tránsito de la capital.

Ahora asume el mayor reto de su vida en momentos de convulsión, en los que la delincuencia organizada desafía al poder público de nuestro país y hace presencia en Querétaro, como lo demuestran los operativos y aseguramientos de la semana pasada.

Se sacó el tigre, capitán.

-UNA BOLEADA, FELIPE-

Hiper-realismo.

Santiago Carbonell convalece en su casa del Club Balvanera, luego de ser operado de una rodilla. El gran pintor catalán-ecuatoriano-queretano cayó de una motocicleta cuando reverdecía laureles deportivos en un paraje de Amealco.

¡Animo, maestro!

Un buen jabugo lo espera en La Giralda.

-FUENTE DEL MARQUÉS-

El próximo viernes se entregará el rector Raúl Iturralde Olvera las nueve medallas "Octavio S. Mondragón" a los miembros del comité de huelga de la UAQ que lograron hace 50 años su autonomía, entre ellos Alvaro Arreola Valdez, Elisa Urbiola Basaldúa, Gloria Montes Lara, los hermanos Pedro y Salvador Septién, Manuel Suárez Muñoz, Jorge Hernández Palma y Hugo Terán Rodríguez. Los chicos malos ya son parte de la historia, dicho sin ningún ánimo peyorativo.

Enhorabuena.

-CAFÉ ITALIANO-

La semana pasada este armero se refirió a los políticos egresados de las diversas universidades. Hago una necesaria rectificación: el diputado Eric Salas estudió el bachillerato en la UAQ, pero la carrera en la Universidad del Valle de México.

-OIDO EN EL 1810-

Que el nombre de Edgardo Rocha Pedraza podría volver a sonar en las próximas semanas.

-¡PREEPARENI-

Mensajes personalizados.

Eso envió el ex diputado Arturo Maximiliano García a sus amistades, especialmente miembros de Acción Nacional, con un detalle hasta ahora inédito en la política local. El ahora contralor de Agroasemex es un firme aspirante a la alcaldía capitalina, junto con Lupita Murguía, Pancho Domínguez, Pepe Guerrero Renaud y Ricardo Alegre Bojórquez.

Está reñido.

-¡AAAPUNTENI-

Ojo, mucho ojo.

El diputado federal Francisco Domínguez Servién, franco tirador a la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, acudió con otros compañeros de su partido y del Congreso de la Unión a partir la rosca de reyes con el presidente Felipe Calderón Hinojosa en Los Pinos, la noche del viernes anterior.

Anótelos.

-¡FUEGOI-

No me ayudes.

El ingeniero Ignacio Loyola Vera que no pudo poner a su sucesor, quiere colocar el de Francisco Garrido Patrón. Hace seis años, el entonces gobernador impulsó la candidatura sin remedio de Eduardo Magaña Lustoff y en el afán de votar se olvidó de vetar.

Relevado por el presidente Felipe Calderón de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente, por la que pasó con más pena que gloria, ahora ocupa todo su tiempo en construir castillos en el aire.

Desea influir en las decisiones.

Su candidato no será el de Garrido, ¡obviamente!

Ahí está el punto.

svenegas_ramirez@hotmail.com

ACTORES Y
ESCENARIOS
POR LUIS G. OSEJO



El sábado pasado la ley electoral quedó nuevamente en evidencia con la presencia en Pinal de Amoles de los dos precandidatos más fuertes del PAN para llegar a la Casa de la Corregidora. Jorge Rivadeneyra y Manuel González donaron cuatro vehículos que a partir del próximo mes de febrero serán utilizadas como patrullas policíacas en aquel municipio. El PRD ya prepara una denuncia. Lugo y Domínguez viajaron a Los Pinos. Partieron la Rosca de Reyes con Calderón y los consejeros nacionales del PAN. Enrique Becerra se suma a la lista de perredistas que quieren dirigir su partido. Se bajan del ring Pepe y Jesús aconsejados por sus asesores que les pidieron que guarden la pólvora para mejores tiempos. Amadeo pensaba que estaba más fuerte que nunca. Llega Sánchez a la secretaría con el pie derecho. Para transportarse no utilizará la camioneta blindada.

La delgada línea que divide la legalidad de la ilegalidad en materia electoral quedó evidenciada nuevamente el sábado pasado, en Pinal de Amoles cuando cinco de los diez alcaldes panistas se reunieron para hacer la donación de cuatro vehículos que a partir del próximo mes de febrero serán utilizadas como patrullas policíacas en aquel municipio de la Zona Serrana.

Al evento, que pudiera ser impugnado por la gente de Armando Rivera y por el PRD local, asistieron los alcaldes panistas Jorge Rivadeneyra, Manuel González Valle (la mancuerna conocida como "Escudería Ferrari" porque los dos "corren" para el mismo equipo en diferentes autos), Enrique Vega (el que no se leja ver jamás en su municipio pero, ahora lo sabemos, en otros sí), Lucio Fajardo y el anfitrión, Gustavo Bueno Vega que en esto de administración pública salio, a decir de sus gobernados", bastante malo.

Después del acto público, los cinco se reunieron a comer cecina y a platicar del futuro político de cada uno de los ahí presentes; Lucio quiere seguir los pasos de Antonio Aguilar Landaverde que de la presidencia de Huimilpan saltó a la diputación Local. Enrique Vega dice que buscará hacer el intercambio de puesto con el diputado Guadalupe García Ramírez —que también fue a Pinal— mientras que don Gustavo se dijo satisfecho con haber "servido" a sus paisanos. En la plática también quedó claro que Manuel y Jorge —dos de los principales aspirantes a suceder a Paco Garrido— van juntos en la primera, en la segunda y hasta en la tercera ronda de votación ahora que los militantes elijan a su candidato; amarre que de una u otra manera los convierte en los rivales a vencer.

Aunque el acto público sea eventualmente impugnado ante el PAN o bien ante el IEQ —el PRD ya prepara una demanda en contra de Jorge y de Manuel para presentarla esta misma semana— lo cierto es que nuestra legislación electoral es tan frágil que —lo hemos visto— cualquier precandidato puede publicar espectaculares o andar de gira por la sierra repartiendo lo que usted piense, sin que nada pase.

GOLPE

Cayó con el pie derecho el capitán Armando Sánchez que apenas fue nombrado secretario de seguridad pública municipal en Querétaro el martes pasado. En sustitución de Amadeo Valladares que solo capturaba la atención de los medios, Sánchez, que entre sus palmares se cuenta haber protegido al Papa Juan Pablo II en su segunda visita a México, y sus policías lograron capturar a dos delincuentes que el viernes pasado intentaron asaltar la nómina de una empresa del sur de la ciudad. Esa misma tarde, platican al autor, recibió la felicitación personal del presidente capitalino que, dicen, no cabía de gusto por el éxito de la Guardia Municipal en la que desde el principio ya se respira un ambiente de orden y de disciplina.

FAMILIA

Se siguen dando con todo en el PAN de Co-

regidora donde Juan Pablo García no ha sido para nada un factor de unidad al interior de ese instituto político cuyos grupos y "tribus" se disputan la sucesión del presidente Germán Borja Díaz que apenas la semana pasada tuvo que hacer un nuevo llamado a los integrantes de su gabinete para que se concentren en el trabajo para el que fueron contratados y dejen de hacer "grilla" para llegar al Centro de Atención Múltiple, el CAM.

La pelea por el CDM —que ya encabeza Juan Pablo García, ex regidor del PRI— y por la propia presidencia municipal se está dando entre los grupos que encabezan el secretario del ayuntamiento Miguel Ángel Pérez Herrera (respaldado por el diputado local Alonso Valdovinos) y el ex diputado local Rafael Montoya Becerra (recientemente multado por la CEA por vender agua de manera ilegal) que, hay que decirlo, va ganando sobre todo porque ha logrado apoderarse de su partido con todo y el padrón que día con día crece con adeptos a su candidatura.

Ayer García logró meter a la dirigencia a un miembro más de su familia; al joven Alfonso Paredes García, hijo de una de sus hermanas (las otras dos, Alicia y María de Jesús también cobran en el partido) que a partir de hoy es el nuevo dirigente juvenil de ese partido que cada vez se parece más al viejo PRI. El "cuadro" en ese partido lo completa Arturo Toscano, ex "inversionista" de reconocido Table Dance del municipio.

CNOP

Los principales aspirantes al PRI estatal (Jaime García, Jaime Escobedo y Enrique González) ya se habían visto las caras en mayo de 2002, cuando el primero de ellos buscó suceder al tercero en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, la CNOP. Cuando el ahora regidor García se percató que el ahora diputado Escobedo estaba operando a favor del ahora senador Pepe Calzada, siguiendo instrucciones de González, desistió de su cometido y se integró de lleno a la precampaña de Fernando Ortiz Arana que, entonces, se alistaba para contender por segunda ocasión en la elección de gobernador.

PREMIO

Al final de cuentas, la estrategia de impedir su llegada a la CNOP local, catapultó a Jaime hasta la diputación local por la vía plurinominal, cargo que obtuvo también por el apoyo que le brindó el desaparecido notario público Luis Felipe Ordaz Martínez. Hasta antes de la diputación Jaime se había desempeñado como secretario del ayuntamiento en el Marques con el priista Javier Martínez —acusado por Jorge Lomelí de corrupción—, regidor síndico en

la administración que encabezó en el 94, **Jesús Rodríguez** y delegado municipal en Felipe Carrillo Puerto.

ROSCA

Con mayor libertad para moverse como precandidato al gobierno del estado, el ex secretario de desarrollo agropecuario **Héctor Lugo**, viajó al Distrito Federal el viernes pasado por la tarde-noche, para acudir a Los Pinos donde el presidente Felipe Calderón Hinojosa partió la rosca de reyes con los consejeros nacionales de su partido. Por Querétaro solamente acudió el ex funcionario público y el doctor **Raúl Figueroa**, aunque en los jardines de la antigua hacienda de "La Hormiga", también figuró el diputado federal **Pancho Domínguez** que fue invitado por pertenece a la llamada "burbuja azul" del Congreso de la Unión, en donde se reúnen los más influyentes legisladores del blanquiazul.

RING

Después del encontronazo del sábado pasado, el senador **Pepe Calzada** y el -todavía- dirigente **Jesús Rodríguez Hernández** decidieron bajarse del ring al que se habían montado para sostener la legalidad -o la ilegalidad- del punto de acuerdo que se subió a la orden del día en la asamblea de consejeros para definir el método por el cual habrá de elegirse al próximo dirigente estatal del PRI. Ambos consideraron inapropiado golpearse entre sí y exponerse al golpeo mediático sobre todo ahora que, también los dos, han levantado la mano para decir que buscarán la candidatura de su partido para llegar a la Casa de la Corregidora.

CUMPLEAÑOS

El sábado pasado celebraron a lo grande su cumpleaños los empresarios queretanos **Pepe de la Garza**, **Pedro Paredes**, **Mauricio Salomón**, **Martín Romo** y el panista **Luis Bernardo Nava** en una fiesta que reunió a buena parte de la "crema y nata" de la política queretana. Hasta una finca de la delegación Cayetano Rubio llegaron, entre otros, el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** -favorito de varios de los empresarios ahí reunidos- los varones candidateables a la presidencia municipal de Querétaro, **Ricardo Alegre**, **Pancho Domínguez**, **Arturo Maximiliano García**, **Jesús Carlos Hernández** y **Pepe Guerrero** así como los legisladores federales **Guillermo Tamborrell** y **Alejandro Delgado**. De la oposición llegaron a felicitar a los cumpleaños, los priistas **Braulio Guerra** y **Juan Almaraz** -últimamente inseparables- y el convergente **José Luis Aguilera Rico**.

TRASBAMBALINAS

Que su destitución le llegó de sorpresa a **Amadeo Valladares** que todavía el domingo pasado se reunió con sus principales colaboradores en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal para pedirles que le echaran más gana a sus labores... Ahí mismo les habría dicho que el presidente **Manuel González** lo había ratificado en el cargo a pesar de las "inquinas" de los medios de comunicación... Ese mismo día pero por la noche Jorge Luis Alarcón neve, el secretario general de gobierno del municipio de Querétaro, se encargó de darle la "buena nueva" al capitán **Armando Sánchez Estrada** que a lo más que aspiraba era a convertirse en el "poder detrás del trono" de Amadeo que iba a seguir como titular de la secretaría pero solamente no-

minal... Inclusive al propio Amadeo el presidente le ofreció que se quedara como su asesor en temas de seguridad, cargo que no aceptó el hispano naturalizado mexicano que ahora sí tendrá mucho tiempo para escribir y para entrenar a sus "karatecas"... Una de las primeras actividades del capitán **Sánchez** fue girar instrucciones a su equipo de comunicación para que busquen reinstaurar las relaciones con los medios de comunicación que **Amadeo** tanto menospreciaba... El capitán, en otra de sus primerísimas actividades y para desmarcarse del pasado inmediato, ha dicho en corto que no usará la camioneta blindada que hasta el lunes pasado utilizó el ex secretario de seguridad pública en el municipio... Se lucieron el presidente de CANACO, **Mauricio Kuri** y el secretario de seguridad ciudadana, **José Manuel Ogando**, con la organización de la entrega del Premio al Policía del Año, que se llevó a su casa el oficial **Oswaldo Gómez**... Premio que deberá servir también como un aliciente para los policías honestos -que sí los hay- y que la mayor parte de las veces son opacados por los malos elementos de las diversas corporaciones policiacas en la entidad... Felicidades a Oswaldo que, además, está estudiante la carrera en la facultad de derecho de la UAQ... todo listo par que la UAQ reconozca a los sobrevivientes de aquel Consejo de Huelga que, al defender al rector **Fernando Díaz Ramírez**, logró que el gobernador **Juan C. Gorraéz** les entregara la autonomía a nuestra Máxima Casa de Estudios... El maestro **Manuel Suárez Muñoz** -uno de aquellos jóvenes rebeldes- fue el encargado de organizar la mesa redonda donde se debatirá la importancia de la Autonomía Universitaria... Vienen ala plática, ya lo hemos comentado, **José Wondenberg**, **Fernando Serrano**, **Hugo Gutiérrez Vega**... Por cierto el propio maestro **Suárez** está ocupadísimo integrando un interesante comité ciudadano, académico e intelectual que tendrá a su cargo la organización de diversos eventos para celebrar y festejar en Querétaro el Bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución... A la lista de precandidatos a dirigir el PRD estatal -integrada por **Horlando Caballero**, **Luis Guerrero Dávila** y **Ulises Gómez de la Rosa**- agregue usted el nombre de **Enrique Becerra** que por cierto ya fue dirigente de ese instituto a finales del siglo pasado... Enrique y Luis buscarán cerrar la pinza frente a Horlando al que consideran algo así como un desertor por haberse pasado al lado de los seguidores de Jesús Ortega, de Nueva Izquierda, y por haber negado su origen para servir a quienes AMLO llamó modositos... el pésimo trabajo que ha venido realizando **Lucio Fajardo** en Huimilpan -trabajo que "incluye" la ofensa de comprarse una camioneta de 300 mil pesos para gobernar un municipio donde priva la pobreza- pone en riesgo la continuidad del PAN en ese municipio... Lo que seguramente no le gustará al joven ganadero **Juan Pablo Heinz** que en los próximos comicios buscará llegar a la presidencia de ese municipio... ESCUCHE AL AUTOR EN "NOTICENTRO AL DÍA" QUE SE TRANSMITE DE LUNES A VIERNES A LAS 13 HORAS POR EL 1020 DE AM... Comentarios lgosejd@gmail.com



BIG BROTHERS

En Pinal de Amoles se evidenció este sábado la alianza entre los alcaldes panistas, al reunirse cinco de ellos: Manuel González Valle, Jorge Rivadeneyra Díaz, Enrique Vega Carriles, Lucio Fajardo Horta y el anfitrión Gustavo Bueno Vega, quien calificó como Hermanos Mayores -Big Brothers- a Manuel y a Jorge... "ellos tienen mayores recursos y tienen más oportunidad de ayudar a los municipios pequeños".

La intención de este tour por Pinal de Amoles según dijeron, fue para entregar cuatro camionetas que serán utilizadas como patrullas.

El encuentro, que tiene gran significación a estas alturas del partido y el sexenio, muestra el avance de los acuerdos al interior de Acción Nacional y del gobierno para lograr la unidad de los presuntos aspirantes, entre los que destacan Manuel González Valle y Jorge Rivadeneyra Díaz, el que de plano reconoció que van "juntos en el 2008, en el 2009 y para lo que venga", mientras en otras formaciones políticas se andan tirando los platos que quedan de la vajilla.

Por cierto que durante la vista de los alcaldes panistas a Pinal de Amoles, destacó la presencia de Eric Ventura, quien en el 2000 fue candidato del PARM a esa presidencia municipal, obteniendo 2400 votos, que aunados a los de Jorge Lomelí Noriega, abanderado parmista a la alcaldía de El Marqués, ayudaron para que Marco Antonio León Hernández alcanzara la diputación local plurinominal del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana. Hoy en día, tanto Eric Ventura como Jorge Lomelí son panistas, y curiosamente ambos vuelven a coincidir apoyando un mismo proyecto político.

Habrán que ver quiénes más se unen a los Big Brothers, como les llamó el Bueno, digo Gustavo Bueno, edil de Pinal que abrió la puerta de la sierra a los principales de la nómina del futuro.

PEPE CALZADA

En el ámbito del PRI y más allá de la triste situación en que lo mantiene el actual comité directivo estatal, el Senador José Calzada Roviroso continúa trabajando y se reunió con habitantes del pueblo de Jurica, del Municipio de Querétaro, con los que convivió, y de los cuales escuchó sus peticiones sobre las necesidades que enfrentan en esta colonia.

Los vecinos del pueblo de Jurica manifestaron su inquietud por contar con un lugar para el esparcimiento social de los adultos de la zona, por lo que el legislador federal se comprometió a buscar el diálogo con el comisario ejidal de la zona, para que éste ayude y colabore con las autoridades municipales para la donación de un terreno que sirva para la construcción de la Casa del Adulto Mayor, los habitantes de la zona pondrán la mano de obra y el senador Calzada el material para la construcción.

Uno de los principales puntos que le plantearon al senador Calzada, fue relacionado al tema de la seguridad, ya que coincidieron en señalar los vecinos del pueblo de Jurica, que falta presencia policíaca en la zona, tanto de la Guardia como de Tránsito Municipal.

JUSTO O NECESARIO

Dice el Diputado José González -aspirante o suspirante, según se vea- a la alcaldía de San Juan del Río, que le va "pegar" a su pueblo necio que lo eligió, el haber autorizado el reemplazamiento, pero que era necesario.

Uno pregunta si es necesario o es justo que esté donde está.

¿Y EL CHEQUE?

A la Diputada Carmen Consolación se le perdió un cheque en su propia oficina y por ello anda queriendo hacer renunciar a su secretaria. La diputada jura y perjura que el cheque lo llevó a esa oficina donde está Ruth, Isadora y la secretaria Sandra y como lo más fácil es lo más fácil, pues la secre tiene la culpa.

ESPIRITUSANTO

Daniel Cordero Espiritusanto cumplió uno de sus sueños: es el presidente de la CMIC. Cordero al que dicen le falló el Espíritu Santo hace unos años y de ser un privilegiado pasó a ser un villano por haber hecho un CRIC que hizo CRAQ, parece que la suerte le vuelve. Hace unos días un juez falló a su favor en el asunto del CRIQ y con ello el asunto va quedando saldado, es cierto que faltan instancias que lo dejen libre de culpa. Cordero no es alguien nuevo en el negocio de la construcción y tampoco en eso de hacer grandes obras, en 1986 cuando el Gobierno del Estado tenía "Constructora del Estado" encabezada por Erasmo Alvariz, Cordero era director de obra y entre los proyectos en los que seguramente participó, está el aeropuerto de Jalpan. Vamos a ver cómo le va en estos dos años.

A COMER

El martes regresa toda una tradición. Nicolás Bezanilla y su esposa la chef Evelina Padilla, reabrirán Le Cousine en el mismo lu-

gar, Nogal 205. A la chef Evelina se le reconoce como toda una institución en la cocina internacional.

CON EL PIE DERECHO

Así inició el desempeño del Capitán Armando Sánchez Estrada al frente de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, primero porque su nombramiento fue bien recibido por la incitativa privada, las instituciones y los partidos políticos, además porque con menos de una semana en su nuevo cargo apuntó a su cuenta dos triunfos sobre la delincuencia; pero sobre todo, porque en él encontraron mayor motivación y tranquilidad los elementos de las corporaciones policiacas municipales, que ya estaban hartos de tener que lidiar con las elucubraciones del "guerrillero" Valladares.

Con la llegada del capitán Armando Sánchez a la Secretaría de Seguridad Pública municipal, se avizoran cambios y enroques. Apunte, es inminente la salida de María de los Ángeles Ruiz Corso de la dependencia, por una cuestión de "solidaridad" y también, porque no decirlo, se regresa a la empresa de Amadeo Valladares, de donde no debió de salir ni ella ni él. El director de la guardia, Juan Carlos Hernández, que demostró poca efectividad, será reubicado a un grupo especial y su plaza está en espera del relevo.

ALCOHOLAZOS

El alcoholazo es ilegal y lo descubrieron los mismos diputados. Resulta que el día en que se creó a propuesta del Ejecutivo, los legisladores aún no tenían facultades para hacerlo, por ello puede ser cuestionado. El 21 de diciembre de 2007 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se Reforman, Adicionan, Derogan y Abrogan diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal, de la Ley del Impuesto Sobre Tenencia o Uso de Vehículos y de la Ley del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios, por lo que de conformidad con el Transitorio Segundo de la Ley en estudio, ésta entrará en vigor el 5 de enero de 2008. Por eso y con ese argumento, el asturiano y socio de la jugarreta, consiguieron en una reunión con la Secretaría de Finanzas, excepción en el impuesto local por 4.5 por ciento. Obvio que los beneficiarios fueron los que nunca pierden, por cierto en unos días se podrá conocer de otras medidas tomadas por los diputados y que son ilegales.

APARECIDO

Que de manera extraña apareció Alejandro Delgado, que para explicar su trabajo legislativo. Al diputado federal no se le veía desde meses, aunque en El Marqués anda compra y compra propiedades.

LA CAMINERA

Que en Tequisquiapan el Edil Noé Zárraga se le ocurrió implementar descuentos del 30 por ciento en el pago del predial por tres meses. La ley no se lo permite, pero al que le dicen la cebra, pues nada de le importa.



o p i n i ó n

Detrás de la Ley

Héctor B. Parra Rodríguez

Leyes imperfectas desde su nacimiento

PARTE I

En este mes de enero, entraron en vigor dos nuevas leyes en Querétaro. La primera, denominada Ley de Justicia para Menores para el Estado de Querétaro. Ley que debió estar vigente a partir del 16 de septiembre del 2006; pero, por la supuesta falta de presupuesto, su vigencia se trasladó hasta el 1 de mayo de 2007; nuevamente se adujo que no había dinero y se dejó en suspenso la entrada en vigor hasta el 1 de enero del 2008. Se dice que ya hay dinero, pero aun no se pone en práctica, no se ha nombrado al personal. Bueno, haber hasta cuando.

La segunda norma entró en vigor el 11 de enero, la nueva Ley de Transporte Público del Estado, que fue publicada desde el 12 de octubre pasado, misma que abrogó, que es lo mismo, dejó sin efectos a la anterior que tuvo una vigencia raquítica de 3 años. Apenas se empezaba a conocer la anterior legislación y ya se aprobó una nueva. Ahora se dice que es la mejor y lo mismo se dijo hace 3 años. ¡Ha que diputados!

Esta segunda Ley nace con muchas deficiencias, a pesar de que se han resaltado sus virtudes. Veamos por qué, amable lector. Hacemos hincapié en que se trata de la nueva Ley que pretende mejorar la prestación del transporte de servicio público, hasta ahora sin que exista poder de autoridad alguna que lo haya podido ordenar. Bueno, a decir verdad, hace algunos años en Querétaro el transporte público era muy bueno, aunque parezca increíble de creer, los chóferes eran respetuosos, nunca manejaban a exceso de velocidad, hacía sus paradas solo en las esquinas, trataban bien al público, los usuarios daban su lugar a las personas de la tercera edad o a las mujeres, esperaban a que se subiera el pasaje, no se correteaban para ganarse el pasaje, no viajaban los usuarios como sardinas en bote (todos apretados). ¡Ha, ese hermoso Querétaro, como lo extrañamos!

Bien, decíamos que la novísima norma busca mejorar la prestación del servicio de transporte público, ese es su principal objetivo, no la imposición de sanciones. Pero, resulta que la misma Ley exige la existencia de un Programa Estatal de Transporte Público, el cual será el instrumento rector de la política del Estado, en esta materia. Hasta aquí íbamos bien, sin embargo el mismo artículo 18 dice que el programa será expedido cada seis años, sí amable lector, cada seis años; más grave aún lo siguiente, obliga a que se expida durante el primer año del sexenio.

Así las cosas, si consideramos que el actual sexenio corre en su quinto año de gobierno y de acuerdo a este artículo, entonces jurídicamente no tendremos Programa Estatal de Transporte Público, por lo tanto, tampoco habrá ninguna política de transporte en los próximos veinte meses que procure corregir todos los problemas que viven diariamente los usuarios del transporte público. Ahora podemos entender el por qué los transportistas no se opusieron, como lo hicieron la vez anterior, a la creación de una nueva Ley. Claro, el problema lo tendrán con las autoridades del próximo sexenio, no con las actuales.

**Lic. en Derecho / Especialista en temas legislativos*

■ POR ENRIQUE BURGOS GARCÍA

La carrera política estadounidense

Con la curiosa peculiaridad de mantener un sistema de voto indirecto para la elección presidencial, los Estados Unidos vivirán en este 2008 la intensidad de su proceso electoral.

La ruta hacia el mes de noviembre está marcada por la celebración de las elecciones primarias en las diferentes entidades federativas, a fin de que los partidos Demócrata y Republicano definan a quien los representará en la competencia por los votos electorales de cada Estado de la Unión Americana.

Tras la elección en Iowa el 3 del actual y la subsecuente votación en New Hampshire el martes de esta semana, se han depurado los contendientes por las respectivas nominaciones. Conforme a la tradición política de nuestro vecino del norte, los aspirantes con menor disposición de recursos y ausencia de éxito en estas primeras votaciones, deciden expresar su retiro de la carrera presidencial. Así, por ejemplo, en el Partido Demócrata han anunciado su retiro el Senador Christopher Dodd y el exgobernador de Nuevo México Bill Richardson, quienes por cierto pueden ser considerados como los políticos demócratas con mayor conocimiento y cercanía a nuestro país y su realidad contemporánea. En el Partido Republicano

se afirmaron las posibilidades de que el Senador John McCain logre capturar un respaldo sustantivo para las etapas decisorias de la elección primaria; en esta organización partidista sorprendió el triunfo del exgobernador Mike Huckabee en Iowa, pero sin el impulso necesario para mantenerse a la cabeza en New Hampshire. También llama la atención la estrategia del exalcalde de Nueva York Rudolph Giuliani de no dar importancia a los Estados con menor número de votos electorales y concentrar su estrategia en aquellas entidades con el mayor número de votos en el colegio electoral.

En el Partido Demócrata se perfila una competencia entre la Senadora de Nueva York, Hillary Clinton y el Senador de Illinois Barak Obama, quienes coinciden en postular "el cambio" como eje propositivo de sus respectivas campañas, con objeto de contrastar palmariamente con la administración del Presidente Bush.

Aunque es temprano para apreciar el cauce que tomen los acontecimientos electorales en los Estados Unidos, parece perfilarse un espíritu característico de esta elección: la búsqueda de demócratas y republicanos por un liderazgo que permita a la presidencia de nuestro vecino encabezar una nueva etapa de desarrollo y oferta de confianza en el futuro para los estadounidenses.

Para algunos analistas ello tendería a debilitar la precandidatura de la Senadora Clinton, pues alcanzaría a establecerse el razonamiento de que dos familias, los Bush y los Clinton han dominado el poder presidencial en prácticamente un cuarto de siglo. Sin embargo, poco sentido dinástico aparecería del hito de convertirse en la primera mujer que gobierna los Estados Unidos.

De acuerdo al calendario electoral, entre el 15 de enero y el 1 de febrero habrá elecciones primarias en Michigan, Nevada, Carolina del Sur y Florida, para que el 5 de febrero se celebre el llamado "super martes", en donde en 20 Estados habrá elecciones primarias republicanas y en 22 Estados para la elección del candidato demócrata. La ruta es llegar con la mejor posición a esa fecha y que en la misma pueda consolidarse cada una de las respectivas candidaturas.

En todo sentido interesa a México el proceso electoral estadounidense. Las propuestas que ahí se hagan, particularmente en el ámbito de la política exterior merecen nuestro análisis y el diseño de la estrategia gubernamental correspondiente. Será relevante observar el desarrollo del proceso y, sobretodo, captar y actuar oportunamente con relación a la percepción política que en esta nueva etapa tengan de sí mismos los estadounidenses y el gobierno que habrá de iniciar en enero de 2009.